
PROTOKOLL DER GENERALVERSAMMLUNG 2018 
 

 

Die Generalversammlung des TV Weissenbach/Tr. fand am 30.11.2018 um 18:00 Uhr im Gasthaus 

Umgeher in Weissenbach statt.  

 

 

Zur Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

Um 18:00 Uhr wird durch die Obfrau festgestellt, dass keine Beschlussfähigkeit besteht und 

der Beginn auf 18:30 Uhr verschoben wird. 

Beginn 18:30 Uhr – Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die Obfrau Eva Haimberger.  

Gegen die Tagesordnung wird kein Einspruch erhoben. Tagesordnung siehe Anhang 1. 

 

2. Rechenschaftsbericht: 

Rechenschaftsbericht von Obfrau Eva Haimberger für den Zeitraum 11/2014 – 11/2018 

 

- 2015: 40 Jahre TV Feier. Wanderung am Peilstein war ein voller Erfolg 

- 2016/2018: Die Umbauarbeiten der NMS haben es dem TV nicht gerade leicht gemacht, aber 

wir haben – trotz massiver Beschwerden einiger Mitglieder – die Zeit gut überbrückt und 

freuen uns jetzt über die neue Anlage. Für die neuen Schlüssel musste der TV Kaution 

hinterlegen, die sich in Summe auf über €500,- belaufen haben.  

- 2017: Festsitzung zu Ehren von Ingeborg Killmayer, die als Gründungsmitglied ihr Amt als 

Vorturnerin zurücklegt und in den wohlverdienten Ruhestand geht.  

- Es wurden im Zeitraum keine Subventionen der Gemeinde in Anspruch genommen, mit 

Ausnahme des Zuschusses von €3000,- für die 40Jahr Feier im Jahr 2015.  

 

Riegenangebot der letzten 4 Jahre: 

- 2016: es gelingt wieder ein KINDERTURNEN anzubieten. Seit 2018 sogar in zwei Gruppen für 

kleine und große Kids.  

- 2016: es gibt wieder eine BADMINTON-RIEGE 

- 2017:  Zumba und Kinderzumba wurde aus dem Programm genommen. 

Kraf Maga, Deep Work und Rückbildungsgymnastik werden neue ins Programm 

aufgenommen. 

- 2018: Faszientraining wird neu angeboten 

- die anderen Riegen laufen gut weiter: 

BOX-AEROBIC wird von Sophia Gangl und Marion Salinger übernommen 

GYMNASTIK und BALLSPIELE für Damen wird nach wie vor von Gerlinde Stepanek geleitet 

ZAWOS: Wolfgang Zeiler wird von Franz Horvath und Helmut Braun unterstützt 

BODYWORK: Helga Horvath leitet die Riege weiterhin erfolgreich und wird von Katharina 

Tisch als Stellvertreterin unterstützt 

smoveyWALK: wurde von Maria & Manfred übernommen und es konnten sehr viele aktive 

Senioren motiviert werden teilzunehmen.  

FIT BIS INS HOHE ALTER: wurde nach Ausscheiden von Ingeborg Kielmayer von Ivana Krysl 

übernommen, die von Ilse Brandstetter vertreten wird. Die Riege erfreut sich nach wie vor 

großer Beliebtheit 

QI-GONG wird als eigener Kurs nach wie vor über den TV angeboten 

 

- Es gab eine jährliche Weihnachtsfeier für den Vorstand, mit der sich der Verein für das 

Engagement bedankte.  



- Werbeaktionen: ein Transparent & ein Banner wurden angeschafft, welches beim Musical in 

der NMS sowie bei der Tankstelle (Ortseinfahrt) aufgehängt wurde. Der Banner wurde am 

Gesundheitstag in Weissenbach aufgestellt, bei dem sich der TV präsentierte. Die Website 

wird laufend aktualisiert und über Facebook  können viele Menschen regelmäßig erreicht 

werden. 

- Die Datenschutzverordnung wurde gesetzmäßig eingeführt. Es wurden Formblätter erstellt, 

die die Vorturnern anweisen, wie mit den Daten der Mitglieder umzugehen ist und die 

Zustimmungen der Mitglieder eingeholt, in der aufliegt, wo und in welcher Form ihre Daten 

beim TV aufliegen. Die Daten können auf Wunsch der Mitglieder jederzeit eingesehen und 

gelöscht werden, wie es das Gesetz vorsieht.  

 

Ziele für die nächsten Jahre: 

� Mitgliederzahl soll durch gezielte Werbung und moderne Aktivitäten weiter erhöht 

werden 

� der Verein soll weiterhin unpolitisch geführt werden und für alle offen sein 

� weiterhin soll nach Neuheiten Ausschau gehalten werden, um ein moderner, aktiver 

Verein zu bleiben 

� gleichzeitig sollen die traditionellen Riegen erfolgreich weitergeführt oder sogar 

ausgebaut werden  

� Teilnahme an übergreifenden Aktivitäten mit anderen Vereinen oder der Gesunden 

Gemeinde (z.B. Sporttag) ist geplant 

� aktuell ist keine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge geplant 

� ein Unkostenbeitrag an die Vorturner von  €10,-/h soll weiterhin ausbezahlt werden 

  

3. Bericht des Kassiers:  

Darstellung der Ein- und Ausgabenentwicklung (siehe Anhang 2) 

 

4. Bericht der RechnungsprüferInnen und Entlastung des Kassiers: 

Die Kassaprüfung wurde von den beiden Prüfern durchgeführt; die Kassa wurde für in 

Ordnung befunden. Der Antrag auf Entlastung des Kassiers wird einstimmig angenommen. 

 

5. Neuwahl des Vorstandes: 

Bestimmung des Wahlkomitees erübrigt sich, da ein Wahlvorschlag vorliegt.  

Wahlvorschlag siehe Anhang 3 

 

Vorsitzübergabe an Herrn Bürgermeister Johann Miedl, er begrüßt die Anwesenden und 

stellt fest, dass ein Wahlvorschlag vorliegt. Beim Verlesen des Wahlvorschlages durch den 

Herrn Bürgermeister, stellt Herr Ing. Fodroczi fest, dass Franz Horvath als 2. Stellvertreter 

und Kassier geführt wird. Da es nicht rechtskonform ist, Obmann und Kassier zu sein, wird 

der 2. Stellvertreter Franz Horvath gestrichen. 

Da kein weiterer Wahlvorschlag eingebracht wird, wird über die Obfrau und den 

Stellvertreter separat abgestimmt. Die restlichen Funktionen werden im Paket abgestimmt. 

Die Wahl wird einstimmig von allen angenommen.  

Herr Bürgermeister Miedl übergibt den Vorsitz wieder an die Obfrau. Sie bedankt sich für die 

Wahl und freut sich über die Einstimmigkeit und die Unterstützung durch das Team.  

 

6. Beschluss der Mitgliedsbeiträge: 

Es wurde einstimmig beschlossen, dass die Mitgliedsbeiträge nicht erhöht werden müssen. 

Mitgliedsbeiträge Erwachsene:    € 40,00 

       Kinder/Studenten bis 18J:  € 25,00 

 

 

 



7. Ehrungen: 

Die Obfrau bedankt sich herzlich für die lange Unterstützung im Turnverein und überreicht 

Blumen und ein Geschenk an unsere treuen Teammitglieder. Gerlinde Stepanek ist bereits 

seit 35 Jahren im Turnverein, Wolfgang Zeiler seit 30 Jahren und Helga und Franz Horvath 

seit 20 Jahren.  

Die Obfrau bedankt sich auch bei der ausgeschiedenen Schriftführerin, Doris Fodroczi, für 

ihre Arbeit für den Turnverein über 29 Jahre und übergibt ihr Blumen und ein 

Abschiedsgeschenk.  

 

 

8. Allfälliges: 

- Anfrage von Herrn Ing. Hans Müller ob die Intervalle der Duschen in der NMS 

Weissenbach verlängert werden können, da diese viel zu kurz sind um sich zu duschen. 

Herr Bürgermeister Miedl vermerkt das Anliegen und wird sich darum kümmern.  

 

- Anfrage von Frau Ilse Brandstetter  ob neue Terrabänder bestellt werden können 

 

- Ingeborg Killmayer möchte festhalten, dass es bei der Gründung des Turnvereins ein 

Anliegen war, dass er Verein unparteiisch bleibt und sie stellt mit großer Freude fest, 

dass dies bis heute gelungen ist.  

 

 

Ende der Generalversammlung um 19:07 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Anhang 1 

 
GENERALVERSAMMLUNG 

 

des Turnvereins Weissenbach a.d. Triesting 

am Freitag 30.11.2018 um 18 Uhr 

im Gasthaus Umgeher 
 

 

TAGESORDNUNG 

 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

2. Rechenschaftsbericht 

 

3. Bericht des Kassiers 

 

4. Bericht der RechnungsprüferInnen und Entlastung des Kassiers 

 

5. Neuwahl des Vorstandes 

 

6. Beschluss der Mitgliedsbeiträge 

 

7. Ehrungen 

 

8. Allfälliges 

 

 

Falls die Generalversammlung um 18 Uhr nicht beschlussfähig ist, so 

wird um 18:30 Uhr eine weitere Versammlung abgehalten, die dann 

ungeachtet der Teilnehmerzahl beschlussfähig ist. 

 

Der Vereinsvorstand 
 

 



ANHANG 2 – Bericht des Kassiers 

 

 

Generalversammlung TV Weissenbach am 30.11.2018  

Bericht des Kassiers  

 

Der aktuelle Kontostand beläuft sich auf € 4 010,09. Davon sind als 

größere Ausgaben für 2018 noch die Honorarnoten für die Vorturner 

(Erfahrungswerte 2014/2018; Durchschnitt € 1900,--) sowie die 

Turnsaalbenützungsgebühr (durchschnittlich € 1400,--) einzuplanen. Da 

ein Großteil der Honorarnoten für 2018 erfahrungsgemäß erst Anfang 

2019 einlangen wird und zu diesem Zeitpunkt auch die ersten 

Mitgliedsbeiträge eingetroffen sind, wird das Konto voraussichtlich 

auch heuer nicht in ein Minus abrutschen.  

 

Die Mitgliedsbeiträge liegen im Durchschnitt der letzten 4 Jahre bei 

knapp € 5000,-- (das ergibt gegenüber dem Vergleichszeitraum 

2011/2014 eine Steigerung von ca. 30%).  

 

Das aktuelle Guthaben auf dem Sparbuch beträgt € 4.849,59.  

Die wesentlichen Posten der Buchführung sind der beiliegenden 

Aufstellung zu entnehmen.  

 

Aus Sicht des Kassiers ist eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge nicht 

notwendig.  

 

Der Kassier  

 

Franz Horvath 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Anhang 3  

 

WAHLVORSCHLAG 

 

Generalversammlung am 30.11.2018 

 

Neuwahl des Vorstandes 

des Turnvereins Weissenbach 

 

Obfrau:   Eva Haimberger 

1. Stellvertreter: Helmut Braun 

2. Stellvertreter: Franz Horvath 

 

Kassier:   Franz Horvath 

Stellvertreter:  Helga Horvath 

 

Schriftführer:  Katharina Tisch 

Stellvertreter:  Maria Mayer 

 

Rechnungsprüfer: Rita Braun 

   Wolfgang Zeiler 

 

Marketing:   Eva Haimberger 

   Franz Horvath 

 

Inventar:   Helmut Braun 

 

 

 


